

EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61.

La correspondencia al Administrador de este periódico.

Suscripción: Almería: 1'50 pts al mes, provincia: 5 ptas. trimestre.

LOS PAJARITOS SABIOS

Resulta tan soberanamente pesada la cuestión política en estos días, que entre hablar de ella ó contar cuentos, nos parece más distraído, y aún puede que provechoso, lo último y... Pues señor...

El señor tiene unos caprichos bien extraños, ¿verdad el señor en esas cosas?

—No, Bautista, ¿pero que se pierde? es una curiosidad.

—Si es solo curiosidad, yo sacaré el papelito.

—Ah, usted precisamente?

Entonces no es solo curiosidad lo que el señor tiene, si no que creés algo en eso del sino de las personas y en los pajaritos sabios.

Amo y sirviente, que tales eran los que conversaban, acercaron a un grupo de gentes que miraban embobados la jaula de los pajaritos sabios y escuchaban atentamente á la encantadora, que no lo parecía por el físico, encargada de presentar á los animalillos y hacerles realizar sus habilidades de siempre: disparar un diminuto cañón, adivinar donde está el as de oros, dar unas cuantas vueltas y, lo más importante y productivo, sacar la suerte de la persona, impresa en unos papeillos de colores.

Entregó el propio señor una moneda á la pitonisa de plaza, que inmediatamente entró en funciones.

—A ver, Placidita, dijo sacando de su jaula á una gorriona: la suerte de este caballero. No te equivoques, Placidita.

El pajarillo tomó con el pico uno de los papelitos y lo entregó á la domadora, que lo dió al interrogante señor, premiando seguidamente con un cañamón la habilidad de Placidita y encerrándola de nuevo en su jaula.

Tal vez no sea necesario para la comprensión del cuento; pero como sucedió, no queremos ocultarlo. Durante la anterior escena un pilluelo robó el bastón al bobalicon caballero y un soldado dió dos pellizcos á una guerrida maritornes que al lado de aquél embobada le miraba.

Tenía el protagonista de nuestro cuento bien cumplidos los cincuenta años, gozaba por su casa de grandes rentas, era viudo, pasaba por un bendito y estaba esperando un ascenso en su carrera... Con estos antecedentes véase si pudo estar más acertada la gorriona.

«Tendrás, —se leía en el papelito— cuatro hijos, llegarás á vivir de tus rentas y te casarás con un cabo de artillería que te hará muy feliz.»

El señor creyó reventar de risa y aún reíría si un fuerte acceso de tos no le hubiera llenado de lágrimas los ojos.

«Oh, qué sabiduría las de los pajaritos sabios!»

J. Estrada Berdot
Máquinas de escribir
LAMBERT.

SIEMPRE ADELANTE

Si la frase insidiosa ó la procacidad chocarrera, hubieran de detenernos en nuestro camino, perderíamos lastimosamente el tiempo, tanto más, que insidias y procacidades no llevan otro objeto que buscar un cambio de terrenos que ni nos conviene ni ha estado jamás en nuestro programa.

En el desdichado asunto, tan mal solucionado como planteado por Angresola, no hemos tomado la defensa de personalidad alguna determinada; sinó que hemos pedido y seguiremos pidiendo que desaparezcan las nubes camarillescas para que sobre ambiciones y ruindades, brille en todo su esplendor el sol de la justicia.

No nos hemos dado por satisfechos con el hecho en que han venido á parar tantas alharacas, porque nada ha ganado la ciudad en el orden administrativo; pero vemos muy natural y lógica la alegría de los que solo esto buscaban: una sustitución de personas que no serán peores que las pasadas, en opinión de algunos; pero que no son mejores para la mayoría.

Apenas posesionados de sus cargos provocan una protesta en su propio seno, pues hay quien en el mismo Concejo no mira bien que se viole abiertamente un artículo de la Ley Municipal; se tiene que abrir un boquete al expediente para dar entrada á uno de los concejales suspensos; se agrava con el de los abastecedores de carnes y tablajeros el conflicto de las subsistencias y públicamente se quejan del Gobernador los que parecían sus mejores amigos.

Si por tal camino se vá á la regeneración estamos completamente equivocados, porque creemos que se vá á otra parte muy distinta.

Nosotros venimos diciendo desde el principio que solo se trataba de saciar ambiciones y de satisfacer rencores, que se disfrazaban las pasiones con el manto del bien público y muy ciego será el que no lo vea bien claro.

Aún veremos mucho más, por poco que sea el tiempo en que la ley viva obscurecida, y ya llegará la hora en que aparecerá la historia de las últimas conjuras y de las postreras componendas, para cuya lectura no tendremos inconveniente en encender una antorcha.

Nosotros ahora y luego continuaremos en nuestra tarea de ayudar á los inocentes, sin dejar de pedir castigo para los culpables.

Más sinceridad

Le temíamos y ha sucedido.

En otro lugar de este número damos la noticia del extravío de un pliego de valores, cuyo contenido ha ido á parar á la mesa de monte.

¿Van viéndose los resultados de la gestión benéfica, mística y redentora del Gobernador?

Una familia deshonrada; un empleado destinado á cambiar el honroso uniforme del digno emperador de correa por el calzón de paño burdo y el gorriño del presidiario, una nueva acusación contra el funcionamiento de las comunicaciones en España, la desolación y la intranquilidad en varios hogares y todas las funestas consecuencias del juego.

Y sucede el hecho cuando un industrial digno y respetable como D. Juan

Campey, denuncia el juego dos veces en *La Crónica Meridional* y en *El Regional*; cuando por nuestra propia cuenta hemos dado la voz de alerta y cuando las gentes al oír hablar de ciertas moralidades se encogen de hombros, se sonríen y dicen... lo que les parece.

No cabe alegar ignorancia, no cabe más que confesar la culpa y sufrir las consecuencias.

Es verdad que no faltará quien siga aplaudiendo y extendiendo diplomas mojados; pero ya las patas denuncian á la claque y los diplomas son papeles manchados.

El Sr. Gobernador sabía que se jugaba y el escándalo y la desvergüenza es mayor, porque se jugaba en dos partes, denunciadas repetidas veces, y el bendito Sr. Angresola lo ha tolerado.

Hoy está el asunto en los tribunales de justicia y sin que este sea prejuzgado, creemos que el que consiente la comisión de un delito, estando en el deber directo de evitarlo, incurre en responsabilidad y no dudamos que le será exigida.

Es un principio de regeneración y un precepto de moralidad, cuya aplicación debe ser pida por los salvadores de Almería á cuyo frente figura el Gobernador Civil, D. Esteban Angresola.

Otro botón:

El sábado repartieron una hoja los expendedores de carnes y tablajeros, de la que se desprende una acusación no menos grave contra otra autoridad, hechura de Angresola.

Conocen los lectores este asunto y, escasos de espacio, vamos á limitarnos á copiar un párrafo, que en tierra tre menda acusación, que no dudamos que ha de ser recogida por quién debe hacerlo.

Dice así:

«El Sr. Alcalde queriendo solucionar lo que él llama conflicto, lejos de rebajar las tarifas, que es lo equitativo, ha procurado abastecer por su cuenta con reses que él mismo ó sus labradores han sacrificado y al efecto ha presentado en la plaza pública dos reses, que son las únicas que se sacrificaron ayer. Pero el notar que solo su género era el disponible, las medidas previas en obsequio al público se han trocado como por encanto en codicia industrial para explotarle, hasta el punto de vender el kilo de carne que estaba á 2.40 pesetas sin hueso, al precio de 3 pesetas. ¡Dios se lo aumente y Leblón se lo depre!»

¡Gracias á Dios que ha venido quien nos regenera y quien lo reconozca y quien lo agradezca!

¿Y esto no es redención penable? ¡Cuántos recuerdos nos va á dejar el púdice, místico y esdrújulo Sr. Gobernador!

Notas cómicas

Dicen que Su Señoría se encuentra muy aburrido y con voces de agonía dice: «Donde me he metido? ¿A quien la ira no retoza si le ocurre un chasco igual? ¿Queriendo ir á Zaragoza encontrarse en Ciudad Real! Pero no es poca fortuna y habrá que tener paciencia ¡Peor es quedarse á la luna, si la luna es de Valencia!»

Señor Alcalde Mayor, ojo con los tablajeros, que son gentes de cuidado y no toleran excesos. Mire que manejan la hoja y son operarios diestros y es peor que la del cuchillo la hoja de papel impreso.

Los nombramientos prosiguen produciendo mil disgustos; aspirantes mil persiguen sin cesar al Sr. Bustos.

Hay quien prefiere esperar y son los que piensan bien para lo que han de durar los empleos que se den!

Feder SPIEGEL.

SUCESO RUIDOSO

Sustracción de valores

Desde el sábado no se habla en Almería de otra cosa que de la sustracción de valores hecha en esta Administración de Correos.

Razones de prudencia nos hicieron guardar silencio en nuestro número anterior; pero el asunto es del dominio público, el autor es conocido y ya no hay peligro de averseur juicios que pudieran lastimar reputaciones.

Hoy podemos ofrecer á nuestros lectores una información completa y detallada, sin temor á rectificaciones.

Antecedentes

El viernes último la Administración de Correos avisó á D. Juan Terriza Arrendatario de Contribuciones que en aquellas oficinas se había recibido un pliego de valores declarados, dirigido á su nombre procedente de Velez Rubio.

Dicho pliego hallábase en poder del oficial 4.º encargado del Negociado, en el expresado día, D. Darío Fernández Espelín, el que á la mañana siguiente, sábado, envió muy de mañana un recado al Administrador Sr. Uribe, anunciándole que se hallaba enfermo y que le enviaba la llave de la caja, donde se guardan los valores.

Inmediatamente y para que el servicio no sufriera retraso, el Sr. Uribe llamó al oficial del cuerpo, D. Francisco López Felices, á fin de que se encargara de negociado y el servicio no sufriera retraso.

La sorpresa

El Sr. López Felices, que es un empleado tan inteligente, como previsor, extrañado de que se le enviara la llave de la caja, é inmediatamente se presentó á su jefe para que este practicara la apertura de la caja y con las formalidades reglamentarias le hiciera entrega de los pliegos que en aquella se guardaban.

Claro es que el Sr. Uribe no podía negarse á la solicitud de su subordinado y en el acto abrió la caja, notando se la falta del pliego dirigido á D. Juan Terriza, importante 6 000 pesetas.

Lautil es decir la sorpresa que á todos produjo la falta del expresado pliego y la repentina enfermedad del oficial encargado de su custodia, D. Darío Fernández, al que se le envió á llamar inmediatamente.

El Sr. Fernández insistió en lo de la enfermedad, negándose á obedecer las reiteradas órdenes de su jefe y en su consecuencia el Sr. Uribe decretó la suspensión de su subordinado, á la vez que poría el hecho en conocimiento de la Dirección general.

Tan pronto como se conoció la noticia de lo ocurrido la indignación se apoderó de todos estos empleados que tan acreditada tienen su honradez y todos crecieron su aguda al Sr. Uribe para el inmediato castigo del culpable.

El dinero

Desde que se descubrió la sustracción de las 6 000 pesetas el personal de Correos no ha descansado para adquirir noticias del destino que hubiera dado á los valores el Sr. Fernández.

Este, después de despachar los correos en la tarde del viernes, tomó un carruaje de alquiler y en unión de varios amigos estuvo paseando algunas horas.

Por la noche se presentó en el Casino de Almería, donde se calcula que perdió unas 2 500 pesetas, jugando al monte. Después se dirigió al Círculo Literario, donde también le fué la suerte adversa, perdiendo hasta unas 3.000 pesetas.

Por último, el Sr. Fernández Espelín se pasó la noche en tabernas y casas de mal vivir, en compañía de algunos amigos.

El Juzgado

Tan pronto como el administrador, Sr. Uribe tuvo conocimiento de los hechos que dejamos apuntados, dirigió una comunicación al Juzgado para que este procediera en armonía con la gravedad del asunto.

Inmediatamente el juez Sr. Pavón, ordenó la busca y captura de D. Darío Fernández Espelín, habitante en la calle de Majadores, el que fué conserje

esta mañana á la cárcel, siendo interrogado por el Juzgado.

Desconocemos la declaración del detenido; pero indudablemente no debió ser muy satisfactoria, cuando se ha confirmado la prisión.

TELEGRAMAS de la mañana

Nuevas detenciones

Madrid 5

En Barcelona continúa la policía deteniendo á los anarquistas más significados.

Ayer se practicaron dos detenciones importantes.

Los detenidos, en el caso á que se les sometió, hicieron revelaciones de mucho interés, siendo después embarcados para Marsella.

Un accidente

Madrid 5

En el camino de la Bombilla ocurrió ayer tarde una sensible desgracia.

El conductor de un tranvía jardinera, eléctrico, tuvo la mala fortuna de caer á la vía, siendo arrollado y quedando muerto en el acto.

Los alcoholeros

Madrid 5

El próximo día trece se verificará la inauguración de la Asamblea convocada por los alcoholeros.

Hay gran animación para que acto tenga resonancia.

De política

Madrid 5

Los círculos políticos se ven desanimados.

Los amigos del Sr. Maura se proponen realizar en el Congreso una serie de actos que sirvan para demostrar la preponderancia del maurismo en la mayoría parlamentaria.

Despedida del Rey

Madrid 5

Ayer tarde se despidió el Rey de las autoridades francesas y altos dignatarios, cruzándose frases tan afectuosas que con prenda segura de las simpatías que el monarca ha logrado captarse en la nación viciara.

La despedida de D. Alfonso y Mr. Loubet fué tan efusiva, como conmovedora. Ambos jefes de Estado se abrazaron haciendo votos porque jamás se rompa la fraternal amistad que une á Francia y España.

El Gobierno francés había adoptado gran lujo de precauciones para evitar cualquier incidente desagradable.

Desde el Palacio de Negocios extranjeros hasta la estación habíase colocado doble línea de tropas.

Una inmensa muchedumbre invadía la carrera, dispensando al Rey y á España una delirante ovación.

D. Alfonso XIII partió por Cherburgo á las 11.55 de la noche, mostrándose muy satisfecho de la hospitalidad del gran pueblo parisiense.

MENCHETA.

Espectáculos

En Variedades

Es la compañía que actúa en el "Teatro-circo de Variedades," una compañía formada por apreciables actores, actores a la benevolencia del público y de la prensa, por su aplicación artística demostrada a diario y la modestia de sus aspiraciones.

Juzgados de esta manera, encontraron siempre los aplausos de este periódico y la aprobación de las gentes; pero como no faltan periodistas que con más o menos "Palotes," ó mayores ó menores pujos de exhibición "aquí no," y "allí sí," tratan de convencernos con su "gran autoridad," de que los de Villagómez son eminencias del arte, ante cuyos laureles hemos de humillar la frente, vémosnos obligados á abandonar benevolencias é impelidos á juzgar á esos estimables cómicos con la sinceridad y el desapasionamiento que á los artistas se deben.

Y no lo hacemos por antipatía, ni llevados por odio; porque no pueden despertar en nosotros tales sentimientos personas á quienes ni de cerca ni de lejos hemos tratado y de quienes no hemos recibido agravio ni favor alguno; procedemos así, porque en este país impera el convencionalismo y el capricho de modo desesperante y porque contra esa nefasta planta que todo lo desfigura y todo lo afemina, estamos dispuestos á reñir ruda campaña, hasta que consigamos que la verdad sin eufemismos se imponga.

Sentimos mucho que de este estado de cosas tengan que participar los estimados artistas de Variedades; pero ellos mismos, si son imparciales, reconocerán que su propio director no merece ser antepuesto á las primeras figuras del arte escénico español, ni menos pintarlo como sobrenatural artista que con sus talentos suple las deficiencias del insigne Echegaray.

La señora Cobeña, vale, como negarlo? pero con todos los respetos que la dama se merece, hemos de declarar que tiene sus obras, que tiene su género; pero confiese ella misma, se le place, que no abarcan sus dotes artísticas el repertorio extenso que al público ofrece (que no todas las noches merece aplausos) que no es lo que sus rivales pintan.

La señora Quijada, como mujer, se lo merece todo; como artista, díganos si no toma á galantería los elogios que le tributan sus panegiristas.

Espantaleón es un viejo maestro cuyos laureles son muchos y conquistados en buena lid; por esto no debe olvidarse al juzgar la representación de obras en que él toma parte.

De los demás artistas que integran la compañía, nada decimos porque los rivales les han hecho la justicia de reconocerles buenos deseos y afán de complacer al público.

Aviso

Participamos al público que las oficinas del Servicio de Limpia de pozos negros, han quedado establecidas en la calle B. de Reyes Católicos, número 8, donde cuantos necesiten del mismo, pueden enviar sus avisos. Almería 22 Mayo 1905

La Empresa

DE MINERIA

D. Miguel Prados, vecino de Dalias, ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de "El Cura," en término de Dalias

El mismo señor ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de mineral de hierro en término de Dalias con el nombre de "La Rubia."

D. Francisco Clemente, vecino de Almería, ha solicitado la propiedad de 71 pertenencias de mineral de hierro en término de Cuevas con el nombre de "California."

D. José Borja Martínez presenta escrito y papel de reintegro por valor de

19 pesetas y 2 sellos móviles para el expediente número 28,628.

D. Juan Bueso Castillo presenta costa de pago para el expediente número 29,076 de Cuevas.

D. Gregorio Muñoz, en representación de la Compañía Minera de Sierra Alhambilla, presenta carta de pago para el expediente número 29,090 de Lucainena de las Torres.

LOS BOCOYAS

Un artículo publicado en "El Porvenir" de Tángor, por D. Guillermo Riitwagen, nos dá á conocer el hecho de que los bocoyas, esos rufiánes en quienes se ha fijado la atención de Europa entera con motivo del saqueo del laud "Joven Teresa", son oriundos de nuestra provincia.

Si, esos simpáticos salvajes que tan cariñosamente nos tratan, tienen su origen en un presidiario fugado, que gracias á sus conocimientos en carpintería halló excelente acogida entre los moros, que le dieron sus hijas por mujeres y dejaron dueños á sus descendientes del territorio que se extiende entre las Alhucemas y el Peñón de Vélez.

Llamábase el carpintero presidiario, el "olorado" y aún se levantan las paredes de la casa que habitó, cerca de la costa.

Todo está muy bien; pero no está muy claro, que Bukala ó Bocoya sea contracción de Onélar y lo que acaba de destruir las ilusiones que pudieramos forjarnos, es que Onélar no pertenece á la provincia de Almería, sino á la de Segovia, lo cual hace renunciar á la gloria de ser comprovincianos de los atrevidos piratas, que constituyen la única marina mercante del Imperio Marroquí.

Según el señor Riitwagen estos señores han dispensado siempre cordial acogida á los españoles, y es muy raro el comportamiento observado con el laud "Joven Teresa" y dice que "si en el fondo no hay algo más de lo que se sabe, habrá que atribuir lo ocurrido á algunos elementos extraños."

Y efectivamente, no es de creer que los rufiánes almerienses de Onélar traten de tal modo á sus compatriotas.

PRENSA LOCAL

El Radial.

El compañero "Tigeras," es la infatigable "pluma," que confeccionó el número de hoy.

El fondo, recorte; "Mirando al porvenir," recorte; el que le sigue, recorte; "Penas ejemplares," recorte; "Menudencias," paello de recortes de varios periódicos; "Quien fuera Papa," recorte trasnochado de Alfredo Calderón, diariamente decapitado por el compañero "Tigeras," que no respeta la propiedad intelectual y pone en práctica las teorías comunistas sin considerar la situación precaria del eximio escritor.

Después vienen recortes sobre el atentado régio; un reclamo-circular de la casa Bailly Bailliere; recortes de la guerra ruso-japonesa; más recortes, anuncios; información hecha á galope; un fragmento-recorte, tres telegramas y anuncios.

Pues señor, si eso es hacer un periódico, venga Dios y lo vea.

No; lo que es la Empresa de "El Radial," no se arruinará sosteniendo redactores; con el silencioso compañero "Tigeras," le sobra para dar al público "embuchados," diarios y "refritos," á discreción.

Resurrexit

"Almería," recuerdo cariñoso; más "Recuerdos," pero de Marruecos; "Diabluras de Angeles," en las que los cajistas han hecho una diablura con nuestro compañero Ambrosio; recuerdo á Fernando Almansa; cuento, versos y el "clou du numero, Crónica Teatral, en la que resulta que el Sr. Villagómez es el primer actor de todos los mundos posibles ¡Que bombazo! Acaba el número con entretenidos Pasatiempos.

La Crónica Meridional.

Hoja correspondiente del descanso dominical, que contiene noticias, telegramas y crónicas de teatros.

Notas políticas

Ahora resulta que... hasta el Sr. Belver, el diputado por Berja, una de las columnas que, según el propio interesado, sostienen al Gobernador, está disgustado con su S. S.

López Rull, González Tamarit, Torres Hoyos, Belver, Bustos... ¡todos descontentos!

Pero, Señor, ¿esto es un gobernador ó una máquina neumática?

Y "El Radical," erre, que erre: siempra á su lado. ¿Lo de la carne? ¿para que tocarlo? puede molestarse S. S. ¿Lo del juego? que no se diga nada, evitemos ese dolor á S. S.

3 así "decetera,"

Se da por hecha la reposición del señor Laynez en el cargo de concejal.

Se dice también que para dar entrada á D. Joaquín se hará á Toro (Don Manuel), que ahueque el ala.

La primera víctima interina.

Y va la segunda.

Al Sr. Castañedo se asegura que lo reintegrarán en su cargo.

Y que ocupará el sillón que hoy llena con sus posaderas el Conde de Torre-Marín.

Fábrica de serrín de corcho

Don Toribio Calza la

Fábrica especial de serrines para envases.

Situada en la carretera de Opaten á la salida del Puerto.

Despacho central: Reina, 25, Almería.

Subasta

El martes 6 del corriente á las 4 de la tarde tendrá lugar en el Ayuntamiento la subasta del solar núm. 1 de los dos en que se ha dividido el de la antigua cárcel de esta Ciudad situado en la calle Real. Mide de fachada 12 metros con 84 centímetros y de fondo medio 24 metros con 55 centímetros que componen una superficie de 315 metros con 22 decímetros cuadrados; tiene medianería con las casas que la lindan y una pared en la línea de fachada.

Tipo por que sale á subasta 5.636 pesetas con 98 centimos.

Depósito para tomar parte en la subasta 281 pesetas con 64 céntimos.

Así mismo tendrá lugar el miércoles 7 á las cuatro de la tarde, la subasta del solar núm. 2, procedente del solar de la antigua cárcel que tiene exactamente las mismas dimensiones que el anterior con el cual linda por su lado Norte.

Los precios, depósitos y demás condiciones son exactamente iguales para las dos subastas.

MOTÍN EN PADULES

Los vecinos del pueblo de Padules en número de 200 se amotinaron y sitiaron la casa del vecino D. Gervasio Bueno Lo ana siendo conducido al Ayuntamiento.

De los informes adquiridos resulta que el Sr. Bueno Losana hace á gunos años y en unión de varios vecinos hasta el número de 21, compraron un lote de terreno á un individuo conocido por el (Oatado) en dicha jurisdicción y punto denominado "B. J. 1" (Sierra de G. de), conviniendo los compradores en que se extendiera la escritura de venta á favor del Sr. Bueno Losana, como así se efectuó; pero el referido señor, desde aquella fecha viene p seyendo el citado lote y utilizándose de sus productos, sin permitir al pueblo ni á sus comprado res que lo disfruten, negándose también á darles la posesión que desde hace tiempo le venían exigiendo, llegando á tal extremo que los vecinos del citado Padules, tuvieron que adoptar la resolución incluida.

Ya en el Ayuntamiento, á donde fué llevado á viva fuerza, accedió el señor Bueno á lo solicitado por los vecinos ó sea á expedirles, la escritura de mencionado lote de terreno, y en muy pocos momentos se disolvió la manifestación.

Para celebrar el acontecimiento los vecinos repicaron las campanas, quemaron fuegos artificiales y celebraron bailes.

Mojama

Acaba de llegar la MOJAMA lerfita ma de lomo puro en el establecimiento de comestibles de EL PASAJE.

NOVEDAD

Pastos modernistas y maestas de mayólicas, Plantas artificiales. El Pasaje, Príncipe, 13.

SUGESO RUIDOSO

Sustracción de valores

Ampliando los antecedentes personales del oficial de Correos Sr. Fernandez, I. detenido en esta cárcel por la sustracción de un pliego de valores de 6.000 pesetas, debemos decir que tenía desde hace largo tiempo retenido el quinto de su paga por un sugeto de Madrid.

Según nuestros informes, venia desde hace varios años viviendo maritalmente con una sevillana, de la cual tiene un hijo.

Unos meses hace perdió otro pliego de valores de 4.000 pesetas, que su familia reintegró, vendiendo para ello los restos de una herencia de los padres.

La noche del viernes último estuvo, como ya decimos, jugando en el Casino y en el Círculo Literario; en el primero fué desafortunado y por eso marchó al Círculo que preside el Sr. Rocafull, donde después de desbancar la mesa perdió cuanto dinero llevaba.

Esta mañana al presentarse la guardia civil en el domicilio del Sr. Fernandez Espeliu, se lo encontró desangrándose, á consecuencia de una herida que para suicidarse se produjo en la mano izquierda, interesando la arteria radial. Antes se habria propinado una disolución de fósforo que vomitó, sin mas consecuencias.

En vista del estado del reo, la guardia civil solicitó los auxilios de un médico y prestados, fué trasladado á la cárcel con las precauciones consiguientes.

El estado del Sr. Fernandez á la hora de cerrar esta edición, es satisfactorio para su salud.

Boletín Oficial

Continuación del Reglamento de la Policía gubernativa.

—La Dirección general de Obras públicas señala para el día 6 de Julio próximo la subasta de los acopios para la conservación de la carretera de Puerto Lumbreras á Almería, durante los años 1905, 1906 y 1907, cuyo presupuesto de contrata es de 38.399'98 pesetas.

—Registros mineros números 29,036 y 29,034 solicitados por D. José Muñoz Laserna, con los nombres de "Paco y yo," y "Marruecos," en término de Cérgal.

—Edicto de la Administración de Hacienda excluyendo de la relación de minas declaradas caducadas, la denominada "Demasia á Riojana," sita en término de Cuevas, propiedad de la sociedad "Dos mundos."

—Edictos de los Ayuntamientos de Garrucha, Senés y Carboneras.

—Relación de minas caducadas. Aviso á los navegantes.

BANCO DE ESPAÑA

SUBASTA PRIVADA

Per acuerdo del Consejo de Gobierno se sacan á subasta privada primera y única, 21 y media acciones de la sociedad minera "La Vieja" propietaria de la masa del mismo nombre sita en el parage del Llano de las Herrerías, término de Cuevas, conforme á las siguientes condiciones.

1.º El acto de la licitación tendrá lugar el día 14 del presente mes á la hora de las 16 ante una junta constituida por los señores Director, Interventor y Secretario de esta Sucursal.

2.º No se admitirán posturas sino á la totalidad de las acciones, objeto de la enagenación.

3.º La licitación se verificará por pliegos cerrados que deberán presen

larse dentro de la primera media hora subiguiente á la apertura de la subasta.

4.º El tipo de la subasta será de seis mil quinientas pesetas, las 21 y media acciones.

5.º Todos los gastos de subasta como cualquiera otra que por virtud de la misma se originen, serán de cuenta del rematante, debiendo el Banco recibir íntegro el precio del remate.

6.º Para optar á la subasta precisa haber depositado previamente en la caja del establecimiento el 5 % del tipo señalado á la misma.

7.º Si se presentasen dos ó más proposiciones iguales se abrirá entre los suscriptores de las mismas nueva licitación por pujas á llana dura: te media hora.

8.º El pago del precio del remate deberá tener lugar dentro de los tres siguientes días á aquel en que se notificó el remate y en caso de no verificar el mismo, perderá el depósito constituido.

Almería 2 de Junio de 1905.—El Secretario,

J MENDOZA

CRONICA MUNICIPAL

Presidida por el Alcalde, D. Francisco Bastos, ha celebrado esta tarde sesión ordinaria el Ayuntamiento.

Al acto han asistido los concejales señores Toro (D. B.), Martínez Pérez, Lopez (D. Juan Maria), Marqués de Campo Hermoso, Licrente, Oliveros, Laynez (D. J.) Rocafull, Torvar, Baynatas y Conde de Torre María.

Leida el acta de la anterior, fué aprobada sin emienda y seguidamente el Ayuntamiento conoció de los siguientes asuntos puestas al

DESPACHO ORDINARIO

Distribución de fondos para pago de las atenciones del presente mes, importante 68.900 y pico de pesetas, que fué aprobada.

Escrito de la Federación de sociedades obreras, solicitando se ejecuten obras que den ocupación á centenares de brazos inactivos y que sirvan para solucionar la tremenda crisis por que atraviesa el proletariado almeriense.

El Sr. Rocafull, propone que para atender la justa demanda de las clases trabajadoras, se ordene á los alcaldes de barrio la formación de una estadística de las casas ruinosas que existen en el capital y de las habitaciones que carecen de pozos negros.

El Sr. Oliveros cree que deben ejecutarse las obras de la nueva cárcel, y por último, se aprueba por unanimidad la moción del Sr. Rocafull.

Oficio del Director de la Banda Municipal, proponiendo la separación de tres profesoras.

(Se acuerda de conformidad)

Informe de la Comisión de Hacienda proponiendo se ciga al Arrendatario de Cosechos en la instancia del Sr. Presidente de la Liga de Contribuyentes, sobre establecimientos de caminos especiales para conducir los artículos destinados á la exportación.

Es aprobado.

Id. id., proponiendo se aplase el pago de la cuenta de 500 pesetas del Sr. Secretario de la Audiencia Provincial, por conservación de los muebles de esta oficina.

(Conformes.)

Id. id., exponiendo no se pueda acceder á la concesión de una pensión al señor D. Antonio Martínez Feres por el estado precario del Municipio.

Es aprobado.

Id. id., proponiendo se aplase la designación de la cuantía con que se ha de contribuir en la erección de una estatua al general Martínez Campos, hasta que se normalice la situación económica de esta Corporación.

(De conformidad.)

Id. id., de la Comisión de O. nato, proponiendo se conceda licencia á D. Vicente Batiles para edificar en la calle del Jarro.

(Conformes)

Id. id., proponiendo se deniegue la licencia que solicita D. José López para reformar los huecos de la casa núm. 5 de la calle de Terja 10.

(Con la Comisión.)

LO DE LA CARNE

El Sr. Alcalde dice que en vista de haberse tratado de extraviar á la opinión en este asunto, debe hacer constar que el G. bernador ha fallado de conformidad con la Comisión provincial.

Dijo despues el Sr. Bastos, que de acuerdo con el Gobernador propuso á los tabajeros como garantía del pago de la tarifa máxima para el caso de que el expediente sea resuelto en contra del Ayuntamiento, p oposición que no fué aceptada.

Rechaza la especie vertida en una hoja enelta, suponiendole propietario de las reses que se están sacrificando para el consumo, pues estas le que en repen

JOSÉ BALBOA

Médi o de las Facultades de Argel y Madrid
Especialista en enfermedades de la mujer y partos
CONSULTA DIARIA DE 1 A 5
Gabinete: Plaza de Santo Domingo, núm. 3.

ATENCIÓN

En el acreditado establecimiento **El Pasaje** se acaban de recibir grandes surtidos en **Bajillas** de loza y porcelanas, platos y tazas sueltas a precios baratísimos. Servicio de cristál y vidrio para mesa. Última novedad en **bastones**. Variadísimo surtido en **objetos de fantasía** para regalos. **Agremanes**, cueños, encajes y adornos para vestidos. Perfumería, juguetes, quinorria en general. Único depósito de la acreditada batería de cocina de esmalte rojo.

PRECIOS REDUCIDÍSIMOS.—**El Pasaje, Príncipe, 13.**

cuyo producto que ascendió a la cantidad de 940 pesetas, han sido remitida a la Dirección General de este Instituto para su ingreso en la Caja de Asilos de H. érfanos del mismo.

Habiendo terminado la huelga que los obreros cargadores del muelle de Villaricos sostienen, ha regresado a sus respectivos puestos, la Guardia civil que se encontraba reconcentrada en la villa de Gérgal, con motivo de dicha huelga.

TELEGRAMAS

de la tarde

Reunión disuelta

Madrid 5

Despachos París dicen que anoche se celebró un mitin obrero en Cherburgo, organizado por los elementos radicales. La policía disolvió la reunión.

El Rey a Londres

Madrid 5

A la hora señalada llegó a la estación de Cherburgo el tren especial que conducía al Rey de España.

D. Alfonso XIII embarcó inmediatamente en el yate real «Victori and Albert», donde le complimentaron las autoridades y marinos.

Escándalo tremendo

Madrid 5

Despachos de San Petersburgo dan cuenta de un tremendo escándalo producido en uno de los teatros de la capital de Rusia.

Celebrábase un concierto y parte de los espectadores lanzaron frases contra la autoridad del Czar, que dieron lugar a una tremenda confusión.

Los espectadores se precipitaron atropelladamente, buscando las puertas de salida, efreciéndose un espectáculo horrible.

Por consecuencia del suceso han resultado varios espectadores muertos y muchos heridos.

La policía hace pesquisas para prender a los responsables de tan sensible desgracia.

Noticias oficiales

Madrid 6

Oficialmente se tienen noticias de la entusiasta despedida que se ha dispensado a D. Alfonso XIII en París.

A las ocho de la mañana de hoy zarpó el yate real «Victori and Albert» para Ports Month, escoltado por la escuadrilla británica, por la española y cuatro cazatorpederos franceses.

El vicesmirante Caillard, presentó a S. M. a los almiran-

tes y comandantes de la escuadra.

El Rey dedicó sentidas frases a las marinas británica y francesa.

MENCHETA.

Observaciones meteorológicas

Barómetro reducido. 760 00
Termómetro seco. 23°05
Id. húmedo 22 00
Viento S. O.
Cielo. nublado
Mar llana.

Papel para habitaciones

El Pasaje, Príncipe, 13

Para Barcelona

Directamente y sin escalas saldrá de puerto de Almería los días 7, 16 y 20 de cada mes el vapor

Velardo

En combinación con la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España deben de facturar con destino directo a Barcelona toda clase de mercancías desde Granada, Linares y demás estaciones del Sur.

Parraleros y viticultores

Remedios contra las enfermedades de la vid.

El **pales Chefdebien**, previene y cura el MILDEW, ROTS y BLACK ROT, la PODREDUMBRE GRIS OIDIUM y tantas otras plagas como devastan la vegetación de la vid y la producción.

Informará D. Antonio Muñoz, Cámaras, 8, Almería. 15-15

Vapor Numancia

El itinerario de este acreditado buque es por ahora el siguiente:
Salida al día para Orán, todos los lunes.

Id. de Orán para Almería, todos los miércoles.

Consiguatarios,
En Orán, D. Julio Hernández.

En G. rrucha, D. Marcos Lopez.

En Aguilas, D. Nicolás de los Rios y Sobrino y

En Almería, D. Joaquín Acuña Gómez, Paseo del Príncipe, num. 25.

Madera de pino para barriles

Informarán Murcia, 79,

Rafael Navarro Muñoz

Alta novedad

¡Abanicos perfumados!

Abanicos nécar, hueso y madera. Abanicos corrientes, inmensa colección. Precios baratísimos.

EL PASAJE

Almería: Tip. de EL REGIONAL

Vapor español "Ciérvana," para Cartagena.

Idem id. "Mártos," para Málaga, con idem.

Idem id. "Numancia," para Orán, con idem.

Idem inglés "Dalmatia," para Aguilas, en lastre.

Teatro-circo Variedades

Compañía Villagómez

Función para esta noche, 5 Junio, 1905

A las 8 y 3/4

ESTRENO

de la graciosa comedia en dos actos y en prosa, original de D. Enrique López Mario.

LA CONDESA X

La graciosa comedia en dos actos, de los hermanos Quintero, titulada:

EL NIDO

Función para mañana

BENEFICIO DE ESPANTALEÓN

Los hugonotes.---(estreno)

El intérprete.--- Torear por lo fino.

Registro civil

Nacidos

Manuel María García
José Palenzuela López
Antonio Torres Casas
Isidoro Gairado Usero
José Oña Montoya
Juan Mañas Estrada
Luisa y María del Carmen Biedma Díaz (gemelas)
Juan Gutiérrez Osoria
y Juan García Bienes.

Defunciones

Cosme Giménez Nuñez
y Antonio Grancha Padilla

Casamientos

Ninguno.

Sección Local

La compañía de ferrocarriles Andaluza y de M. Z y A; han sido autorizadas por R. O. de 15 de Mayo, para establecer una tarifa especial M. A. núm. 9 de pequeña velocidad para el transporte de carbón mineral y cok, por vagones completos, desde Peñarroya, Belmez, Cabeza de Vaca, Sevilla y Málaga con destino a las estaciones de Linares, de ambas compañías.

Dicha tarifa es aplicable a los puntos intermedios y ha empezado a regir el 1.º del mes actual encontrándose con todos sus detalles en las estaciones interesadas, tanto para consultas del público como también para la venta.

En dicha fecha quedó anulada la tarifa de igual serie y número que venía aplicándose desde 1.º de Marzo de 1893.

El Alcalde de Albañez ha comunicado al Gobernador, que en previsión a que se propagase la viruela en aquel pueblo, pues se encuentra en las inmediaciones, se sirva remitir con la mayor urgencia posible, media docena de tubos para la vacunación en aquella villa, pues así lo ha solicitado el médico de la misma.

Ha sido destinado a la prisión preventiva de Huesca para extinguir la condena de 6 años 8 meses y 15 días de prisión, correccional al recluso Juan Usero Díaz.

Encentrándose trabajando el obrero Juan Fernández Uroz en la mina **Cerro Enmedio de Vagonera**, perteneciente a la sociedad minera The Gergal Railway Co. Ltd, tuvo la desgracia de sufrir una contusión en un dedo producida por el golpe sufrido con un vegón

Ministro Gobernación a Gobernador.
4 Junio 1905

Enterado S. M. el Rey de los numerosos telegramas recibidos estos días en los centros oficiales, protestando contra el atentado criminal de que ha sido objeto en París, agradece vivamente las sentidas demostraciones de adhesión y

carño que se le tributen y en la imposibilidad de contar a todos individualmente, encargo a V. S. que lo manifieste a las autoridades, corporaciones, funcionarios y demás entidades oficiales y particulares de esa Capital y pueblos de la Provincia que se han dirigido a este Ministerio con el propósito indicado.

En atento B. L. M. nos participa el Sr. Comandante de Maana de la Provincia y Capitán del Puerto, D. Salvador Cortés y Samit, la toma de posesión de su destino.

Agradecemos su atención al distinguido marino y correspondemos efectivamente a sus ofrecimientos.

En la presente semana se reanudarán en el Arsenal de Cartagena los exámenes de maquinistas navales.

En la madrugada de hoy hemos sido favorecidos por una abundante recogida. El tiempo sigue con tendencias a la lluvia.

El ministro de la Gobernación tiene el propósito de autorizar la circulación de paquetes postales, cuyo peso no exceda de 10 kilogramos.

Después de permanecer una temporada en esta capital, ayer en el correo marcharon a Granada, los apreciables jóvenes D. Mariano y D. Ramón Frutos Gutiérrez.

Ha sido anulada telegráficamente por el Sr. Delegado de Hacienda, la subasta de los aprovechamientos de esparto del lote número 794 de los Propios de Nijar.

El domingo próximo dará su última función la compañía dramática que actúa en el Teatro de Variedades bajo la dirección del Sr. Villagómez.

En el Imperio de Marruecos, se han tomado eficaces medidas para impedir la introducción de moneda falsa. En España, como se fabrica en casa, no hay que tomar medidas de ningún género.

El día 20 del mes actual, dará principio en la Dirección general de Aduanas, el examen previo a que se refiere el artículo 10 del Reglamento del cuerpo.

Los que deseen tomar parte en dicho examen, lo solicitarán hasta el día 17 inclusive del presente, en instancia firmada de su puño y letra y se proveerán de la inscripción de la correspondiente papeleta de examen, que les entregará el Secretario del Tribunal, mediante el pago de 30 pesetas en conceptos de derechos.

Ha sido puesto en libertad provisional por orden del Juez de Instrucción, el recluso Pedro Celvo Ruiz.

Hasido conducido a Granada para incorporarse al Regimiento de caballería Vitoria, el soldado desertor del mismo, José Ruiz Nieto.

La Comisión Provincial ha acordado, en sesión de 29 de Mayo, que ingresen en el manicomio provincial de esta ciudad para su observación, Ana Fenoz Madoell, de Tabernas, y Juan Asensio Gimenez, de Huécar; Overa, presuntos dementes.

El Secretario del Gobierno civil de Granada, ha comunicado al Gobierno civil de esta provincia, que de las gestiones practicadas para averiguar el paradero del vecino de aquella ciudad Joaquín Martín Martín, procesado por agresión a la fuerza armada, resulta que dicho individuo se halla en esta ciudad desde el Sabado de Gloria.

El Ingeniero Jefe de Montes de este distrito ha solicitado del Gobernador que le remitan la copia de un escrito que con fecha 24 del actual han dirigido al Sr. Angrosola D. José Lopez, don Gabriel Moya y otros vecinos de Alcolea, denunciando que por el arrendamiento de un año, se ha adjudicado por tres a D. Mariano Fernandez, el aprovechamiento de esparto de los montes comunales de aquel pueblo.

Examinado el expediente de subasta de referencia, resulta que este hecho no es cierto.

El Jefe de la Guardia Civil de este puesto ha participado al Gobernador que en el día de ayer fueron vendidas en pública subasta en la Casa Cuartel de esta Ciudad, una remesa de armas,

esta bien cimentada que no... Vapor español "Cabo Peña, de Málaga, con carga general y 5 pasajeros.

Idem id. "Ciérvana," de id. con idem... Idem id. "Mártos," de Alicante, con idem y 27 id.

Idem id. "Numancia," de la Isla Alborán, con id. Idem id. "Santa Ana," de Denia, con madera.

Goleta id. "Prudente," de Barcelona, con carga general. Idem id. "Ballester," de Blanes, con serrín de corcho.

Laud id. "San Miguel," de Cartagena, con carbón. Buques despachados hasta las cuatro de la tarde

Vapor español "Cabo Peña," para Cartagena, con carga general.

Idem id. "Ciérvana," para Málaga, con carga general y 5 pasajeros.

Idem id. "Mártos," para Alicante, con idem y 27 id.

Idem id. "Numancia," de la Isla Alborán, con id.

Idem id. "Santa Ana," de Denia, con madera.

Goleta id. "Prudente," de Barcelona, con carga general.

Idem id. "Ballester," de Blanes, con serrín de corcho.

Laud id. "San Miguel," de Cartagena, con carbón.

"La Unión," COMPAÑÍA FRANCESA DE

Seguros contra incendios



FUNDADA EN 1828

Establecida en su Palacio: 9, place Vendôme, París.

Reconocida legalmente en España.

Total garantía: 120 millones de pesetas

Siniestros pagados desde el origen de la Comp. ñía:
doscientos sesenta y nueve millones de pesetas:

76 AÑOS DE EXISTENCIA

Subdir. ctor, D. Juan Gimenez Camacho, Reina 11,
Almería.

SOLUCION BENDICTO

de gl c ro-
fosfato
de cal con **CREOSOTAL**

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo; etc. **Frasco 2,00 pesetas.** Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

DEPÓSITOS. En Almería, farmacia de D. Juan Vivas Perez. En Berja, A. Espinosa.—En Cuevas de Vera, F. Guevara y N. de Sola.—En Hualcaval, G. Jimenez.—En Serón, Luis Sanchez y en Bilbao, Santsder, Gijón y Vigo, la S. E., droguería general.

DISPONIBLE

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS UNIDOS



Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal,

40 años de existencia.

seguros sobre la Vida

Seguros contra incendios

Subdirectores en Almería:

DON SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Principe, núm. 17

Banco Hipotecario de España.

PRÉSTAMOS AL 4 Y 25 POR 100 ANUAL

Agentes: Salvador Romero y Hermano

Paseo del Principe núm. 10.

"EL REGIONAL"

DIARIO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción

Capital, un mes.	150 pesetas
Provincias, trimestre	5'00 id.

No se servirá ninguna suscripción, cuyo pago no se haga anticipado. Anuncios, precios convencionales.

Disponible